

odiosos á la naturaleza humana: no para ofender á una nacion generosa, y amiga violentamente conducida por una Ira que se hace ya insoportable sobre la tierra. Tomad las armas, sí, para ayudar á vuestros compatriotas: para rescatar á vuestro Rey: para poner en energia, vigor y libertad al Gobierno que nos dexó: para asegurar vuestras vidas y las de vuestros hijos: para sostener el libre derecho sobre vuestros bienes: la independenciam de vuestro suelo: y sobre todo, para defender vuestra sagrada Religion. Preparaos con las armas que ella nos franquea: poned vuestros corazones en la honra de Dios: implorad los auxilios de la inmaculada Concepcion, y del glorioso Apostol Santiago, nuestros patronos, y corred seguros á la victoria, que su intercesion y la justicia de la causa que defendeis os preparan.

Y vosotros Cuerpos y particulares de todos estados que por vuestra condicion, ó circunstancias no podeis tomar las armas, auxiliad á vuestros hermanos con vuestras facultades. Ningunos mas interesados en esta demanda que vosotros: sacrificad parte de vuestros bienes voluntariamente para no perder el todo con violencia: no dilateis un momento este sacrificio si quereis que la pronta execucion de un plan bien conuinado contenga el furor de un enemigo que siempre obra con la celeridad del rayo: separaos prontisimamente de toda mira particular, pues de otro modo vosotros, vuestras mugeres, hijos y familias sereis víctimas de la mas encarnizada venganza. = Coruña 4 Junio de 1808.

D. Manuel Acha, Secretario.

Continuará.

ESTADOS UNIDOS DE AMERICA. Nueva York 3 de diciembre.  
El senado de los Estados Unidos ha tomado en 23 de noviembre una resolucion compuesta de varios articulos. Los principales son estos:

„ Se conceden facultades al presidente de los Estados Unidos para que permita ó prohiba, segun le parezca, la entrada en los puertos de la Union á los baxeles extranjeros de guerra, y para rechazarlos, si fuese menester, por la fuerza. Con motivo de la conducta que han observado ultimamente los ingleses, queda prohibida la entrada en los puertos de los estados Unidos á todo baxel ingles de guerra, á excepcion de los que se vean obligados á entrar por el mal tiempo, ó conduzcan pliegos de su gobierno. Luego que se dé á los Estados Unidos la satisfaccion correspondiente de los agravios hechos á su soberania, el presidente podrá levantar esta prohibicion. En el caso de que algun buque comprehendido en este decreto se negase á partir, será considerado y tratado como enemigo. El presidente podrá emplear las fuerzas de tierra para apoderarse de dichos buques. Puede igualmente negar la entrada de los Estados Unidos á todos los buques mercantes de la nacion á que pertenezca el baxel ó baxeles armados que se negaren á salir de los puertos en los casos de que se trata: puede tambien mandar quemar, echar á pique y destruir de qualquier modo que sea dichos baxeles. Para la execucion de este decreto podrá el presidente emplear todos los buques armados de la Union.”

La junta encargada de examinar el suceso de la fragata la *Chesapeake* ha presentado su informe á la camara de los representantes, y en él dice que mediante á haber pedido satisfaccion de este insulto el gobierno americano á la corte de Londres, y que de un momento á otro se espera la respuesta de este gabinete, se limita por ahora á proponer la declaracion siguiente, que ha sido adoptada.

„ La cámara declara que el ataque del navio ingles *Leopardo* contra la fragata americana la *Chesapeake* ha sido una manifiesta violacion de la jurisdiccion de los Estados Unidos, y que tambien lo ha sido despues la permanencia de la esquadra inglesa, á quien pertenecia el navio *Leopardo*, en las aguas de los referidos Estados, á pesar de habersele hecho saber la proclama del presidente, en que se la intimaba que se alejase de las costas de la Union.”

RUSIA. *Petersburgo 20 de diciembre.*

La escuadra de Cronstad se ha alistado con una celeridad casi increíble, y quando salga para Copenhague irán con ella 300 embarcaciones de remo, en que se embarcará un número considerable de tropas.

CIUDADES ANSEATICAS. *Hamburgo 6 de enero.*

La gazeta de Berlin trae el siguiente artículo en el capítulo de Lubeck.

„El correo frances, encargado de llevar á Suecia el *ultimatum* de su gobierno, se ha detenido en Stralsund á causa de los vientos contrarios. Se asegura que lleva proposiciones relativas á la Inglaterra, y que no admitiendolas el gabinete sueco, se suspenderá con él toda negociacion. Por de contado está ya prohibida con el mayor rigor toda correspondencia con aquel reino.”

CONFEDERACION DEL RIN.

*Francfort 13 de enero.*

Escriben de Berlin haberse recibido allí la noticia de oficio de que los franceses han entregado á las tropas prusianas las plazas de Marienverder y Graudentz, situadas en la orrilla derecha del Vistula.

Corren voces de que las cortes imperiales de Austria, Francia y Rusia han ajustado un convenio, cuyo objeto es la garantia reciproca de sus estados respectivos.

Tambien se dice que va á fundarse en Alemania un nuevo reino, que estará baxo la proteccion inmediata del Emperador Napoleon. Lo mismo se asegura igualmente de la Suiza, y aun hay quien dice que esta corona está destinada para el Principe de Neufchatel; pero estas noticias por razon de su misma importancia no deben ser creidas con ligereza, y necesitan confirmacion.

GRAN BRITANIA. *Londres 11 de enero.*

El almirante Sir Carlos Cotton, que monta el *Minotauro*, y unos 20 transportes de la expedicion del general Spencer, se han visto obligados por los temporales que han corrido dias pasados á entrar en Falmouth. Se supone que el resto de la expedicion, de quien se separaron el 20 de diciembre, se habrá refugiado á Torbay. Se teme mucho que los huracanes hayan dispersado la flota que salió ultimamente para las Indias occidentales.

En Portsmouth se ha recibido orden para desembarcar las tropas recién llegadas de Sicilia á las ordenes del general Moore, que



entraron en aquel puerto el 8 del corriente.

Segun las noticias recibidas ultimamente hay en el puerto de Cadix 11 navios de linea entre franceses y españoles, provistos para 6 meses, y prontos á dar la vela. La escuadra del almirante Purvis, que cruza delante de aquel puerto, ha padecido mucho de resultados de diferentes tormentas.

En Glasgow se ha publicado de oficio el aviso siguiente „*Londres 2 de enero de 1808. Comercio del Brasil.* El consejo privado ha resuelto que las licencias para este comercio se den con las condiciones siguientes: Deberán estar visadas por el ministro de Portugal residente en esta corte: los buques fondearán en la isla de Sta. Catalina, y allí aguardarán las ordenes del gobierno portugues: no se admitirán mas mercancías que las que se admitian antes en Portugal, y pagarán los mismos derechos de entrada.”

Se ha perdido estos dias una embarcacion que pasaba de Yarmouth á Portsmouth con 10 hannoverianos á bordo. Estos infelices habian pretendido hacer el viage por tierra: pero no se les había concedido por razones de economia.

La fragata *Anson*, una de las mejores de la marina real, que habia salido el 24 del pasado de Falmouth, ha naufragado en las inmediaciones del cabo Lezard. El capitán, su primer teniente, y 150 hombres se han ahogado.

En Portsmouth se estan haciendo preparativos para despachar los dos flotas que van al Mediterraneo y á las Indias orientales.

Las fuerzas que han salido á las ordenes del general Beresford, con la escuadra de Sir Samuel Hood, llegan á 3794 hombres efectivos, y ademas van dos compañías de artilleria de 244 hombres.

El gobierno hace pasar grandes acopios de granos á Irlanda donde la escasez y carestia, junto con el descontento que reina generalmente, hacen temer malas consecuencias. Ya han empezado á manifestarse síntomas de insurreccion, que han dado mucho cuidado, y se envian á toda prisa tropas en abundancia: hay quien dice que dentro de poco llegarán á 6000 hombres los que haya en la isla.

Acaba de arribar de Petersburgo nuestro ultimo embaxador en aquella corte lord G. L. Gower. Los dinamarqueses habian apresado el buque que conducia su equipage; pero lo han dexado trasbordar á un buque neutral para que le traiga á Inglaterra.

Por una embarcacion que ha llegado á Nueva-Yorck, procedente de Veracruz, se ha sabido que el 1. de setiembre hubo en el golfo mexicano un huracan de los mas violentos, de cuyas resultados pere-

cieron 12 embarcaciones con casi toda su gente. En Campeche derribó el viento 50 casas, y estrelló contra la costa otros tantos buques.

Aunque se ha guardado mucho secreto acerca del destino de la expedición mandada por el general Spencer y el almirante Cotton, en el día no hay casi duda que va dirigida contra Ceuta, punto que se mira como muy importante para la defensa de Gibraltar. Parece tambien que Sir Sidney Smith tiene orden de concurrir á esta operacion con las fuerzas de su mando.

### GAZETA DE MADRID DE 5 DE FEBRERO

#### ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA. Boston 30 de noviembre.

La resolucion tomada por el congreso en 23 de este mes prohibiendo á los buques ingleses la entrada en nuestros puertos, es una especie de satisfaccion dada á todos los ciudadanos de los Estados Unidos, que la han recibido con las mayores demostraciones de alegria. Las personas instruidas en las relaciones mercantiles de los Estados Unidos con la Inglaterra, estan convencidas de que esta providencia ataca directamente la existencia de la Gran Bretaña. Con efecto, hace algunos años que nuestras provincias consumen la tercera parte de las manufacturas de Inglaterra, y en lo que va de este le hemos pagado ya 11 millones de esterlinas, esto es, casi las dos terceras partes de los 18 millones de esterlinas, á que asciende anualmente el valor de las exportaciones de sus generos manufacturados. Este comercio mantiene 6 millones de artesanos en Inglaterra, los quales de aqui á poco se verán reducidos á la mayor miseria. El ministerio británico no podrá mirar con indiferencia esta dolorosa situacion de una parte tan considerable de la poblacion de aquel reyno, y se dará acaso á partido, y tendrá que desistir de sus pretensiones injustas y quimericas respecto de la navegacion y comercio de las demas naciones.

(Continuará)

#### DINAMARCA. Copenhague 3 de enero.

El capitán ruso Dods, que ha llegado á esta capital estos dias pasados, es un sugeto favorecido muy particularmente del Emperador Alexandro. Ha traido, segun dicen, la declaracion que la corte de Petersburgo ha enviado á la Suecia, estrechandola á que forme causa comun con las demas naciones del continente contra la Inglaterra, y dandole para decidirse hasta el 16 de este mes. Caso que la Suecia no quiera acceder á la confederacion, un exercito ruso de 600 hombres penetrará inmediatamente en Finlandia. El conde de Moltke ha pasado de orden de nuestro gobierno á Estokolmo con el objeto de persuadir al gabinete sueco á que entre en la confederacion contra la Gran Bretaña. Se asegura que el Rey de Suecia ha formado la resolucion de ir en persona á Petersburgo antes de decidirse sobre este particular.

#### AUSTRIA. Viena 7 de enero.

Algunos diarios suponen que Mr. Adair, embaxador de Inglaterra, ha pedido á nuestra corte cierta explicacion, y que no habiendo quedado satisfecho de la respuesta, se dispone á salir de esta capital para embarcarse en el puerto de Trieste. Pero como se sabe positivamente que el gabinete de Viena ha despachado otro correo á Londres, y no ha vuelto todavia, no se puede formar conjetura alguna fundada hasta tanto que vuelva dicho correo. Entonces es natural que nuestro gobierno tome su ultima y definitiva resolucion en las circunstancias actuales.

Las cartas de Constantinopla no contienen cosa notable; solo si dicen que reyna la mayor armonia entre la Francia y la Puerta, y que el embaxador Sebastiani recibe cada dia mayores pruebas de confianza y estimacion de parte del gobierno otomano.

#### GRAN BRETAÑA. Londres 13 de enero.

Acaba de llegar á Inglaterra el coronel M' Carr, que sirve en las tropas de la compania de las Indias orientales. Su primera intencion fue hacer el viage por Persia, desempeñando al paso con el Soberano de aquel imperio una comision de que se hallaba encargado; pero habiendo llegado á Bagdad, se le detuvo diciendole que no podia pasar adelante porque se hallaba en las inmediaciones el exercito persa, mandado por el mismo Soberano en persona. Replicó que esto era quanto podia desear, mediante á que tenia que tratar con el Rey. Dixosele que habia orden de no dexar acercarse al exercito á ningun extrangero antes de haber estado en la capital, y obtenido

licencia para ello. No perdiendo el ánimo el coronel por las dificultades que se le presentaban, se resolvió á ir á Teheran, donde con efecto se le concedieron pasaportes, y con ellos volvió al exercito. Pero al llegar supo que acompañaba al Rey un embaxador frances, que la Persia habia firmado una paz general con todos sus enemigos, y contraido la alianza mas estrecha con la Francia. Pidió audiencia, pero se le negó, y tuvo que volverse á Bagdad. De allí tambien se le mandó salir, y disfrazado, errante por caminos desconocidos, atravesó entre mil peligros la Persia hasta las orillas del mar Caspio, donde se embarco para Rusia; y continuando su camino por tierra, ha pasado por la Suecia, y llegado finalmente á su patria. De resultas de las noticias que ha traído dicho coronel, no faltan personas que reproduzcan los temores que hace tiempo manifestó en el parlamento el lord Melville, de que los franceses intenten algun ataque por tierra contra nuestras posesiones de la India.

Los negociantes que trafican con las plazas de los Estados Unidos se juntaron anteayer en la taberna de Londres para extender una representacion, pidiendo á S. M. que revoque ó modifique los decretos expedidos en 11 de noviembre, cuyos malos efectos se han empezado á experimentar ya con notable perjuicio de la industria y prosperidad nacional.

Mr. Canning, secretario de estado y del despacho de negocios extrangeros, pasó con fecha de 8 del corriente una nota á los enviados de todas las potencias amigas y neutrales, previniendoles que por un decreto especial quedaban declarados en estado del mas riguroso bloqueo los puertos de Cartagena, Cadiz, y Sanlúcar.

Hay en el Tamesis 15 ó 16 buques cargados de efectos y mercancías europeas de todas clases, prontos á dar la vela para el Brasil: no aguardan mas que el pase del embaxador de Portugal, y las nuevas instrucciones del gobierno.

Habiendose enviado orden á todas las divisiones que cruzan á vista de puertos enemigos para que estrechen todo lo posible el bloqueo, y observen, averiguen y avisen el numero de buques que tiene listos la Francia y sus aliados, se ha sabido de resultas que á la primera señal pueden nuestros enemigos hacer salir 30 navios, á saber; 7 de Cartagena, 13 de Cadiz, 4 del Ferrol, 6 de Rochefort, 13 de Brest y 7 de Ambères; sin contar la escuadra rusa refugiada en el Tejo, ni las fuerzas navales con que pueden contribuir Rusia, Dinamarca y Holanda. Estas relaciones y los movimientos de las tropas francesas que se observan en diferentes partes, han inspirado á

nuestro ministerio algun temor de que el gobierno frances medita dar de un golpe de mano, y atacar de improviso á los reinos unidos. A esto se atribuye la formacion que se está realizando de 4 campamentos en Irlanda, los refuerzos enviados á las escuadras que cruzan en los mares de Irlanda y Escocia, y la visita general que se acaba de hacer en los mares de Inglaterra para notar los puntos mas expuestos, y fortificarlos. Ademas de estas precauciones se estan haciendo tambien muchas baterias flotantes, que podrán transportarse facilmente adonde sea mayor el riesgo. Se han construido diferentes obras de fortificacion en los parages convenientes, y se han establecido formidables baterias en los puntos mas accesibles de nuestras costas. Todas estas providencias tranquilizan, al parecer, al ministerio, que manifiesta despreocuparse el peligro de que desembarquen en Inglaterra los franceses; pero las personas ilustradas no estan tan tranquilas, acordandose de que las mayores fortificaciones de Europa no han podido estorbar los progresos de las armas de Bonaparte; y que ni Mantua en Italia, ni Umy y Braunau en los estados austriacos, ni Magdiburgo, Spandau, Custring y todas las plazas fuertes del norte de Alemania han podido contener las marchas ni suspender los triunfos de los exercitos franceses.

El parlamentario la Isabel, que ha conducido á Inglaterra á Mr. Meir; correo de gabinete austriaco, está en Douvres, pronto á dar la vela, para llevar la respuesta de nuestra corte á las propuestas hechas y remitidas por el conde de Metternich, embaxador de Austria en Paris. El publico espera poco fruto de esta negociacion, y teme mucho que sean inutiles todas las diligencias practicadas por la corte de Viena para restablecer la paz.

#### FRANCIA. Paris 22 de enero.

Mr. Tobias Lear, consul de los Estados Unidos en Argel, ha avisado de oficio á los consules de su nacion, establecidos en los diferentes puertos del Mediterraneo, que el 16 de diciembre proximo pasado ha concluido con el dei de Argel un ajuste, en virtud del qual los corsarios de la regencia se abstendrán en adelante de inquietar el comercio americano. El dei recibirá en dinero el valor de las municiones de guerra que los Estados Unidos debian aprontarle anualmente por un tratado anterior. Las embarcaciones americanas cogidas por los argelinos, han sido puestas en libertad.

Desde 1.º de enero de 1807 hasta 10 del corriente han entrado en nuestros puertos de Europa 28 presas, una de ellas sueca, otra

portuguesa, y las restantes inglesas. Además de esto se han represado 11 embarcaciones nuestras cogidas anteriormente por los ingleses.

ESPAÑA. *Gerona 23 de enero.*

Ayer á las 3 y media de la tarde llegaron á esta ciudad SS. MM. y A. la Reyna de Etruria, el Rei su hijo, la Infanta hermana de éste, y real comitiva. SS. MM. y A. fueron recibidos á la puerta de la ciudad por el gobernador, estado mayor y ayuntamiento, y toda la tropa de la guarnicion se puso sobre las armas. Luego que llegó á Palacio S. M. la Reina recibió á varias personas, que tuvieron la honra de besarle la mano; en seguida fue á visitar el cuerpo de S. Narciso, y por la noche asistió con el Rei su hijo al teatro, donde se les tenia prevenido un magnifico pabellon, y se iluminó toda la ciudad. Hoy á las 9 y cuarto de la mañana han salido SS. MM. y A. y real comitiva para la villa de Castellá: el gobernador y ayuntamiento estaban en la puerta del Arená, y la tropa tendida por toda la carrera. Durante su mansion en esta ciudad ha dado S. M. la Reyna repetidas y claras muestras del aprecio que hacia de todos estos ciudadanos, que se han esmerado á porfia en todo quanto ha podido contribuir al mayor obsequio de SS. MM. y A.

## GAZETA DE MADRID DEL 12 DE FEBRERO.

CIUDADES ANSEATICAS. *Hamburgo 18 de enero.*

No se confirma la noticia del viage del Rei de Suecia á Petersburgo.

El tiempo ha sido tan suave y templado por navidad, que ya empezaban á florecer los arbustos del campo; pero despues ha crecido tanto el frio, que se hiela el Elba y está interrumpida casi del todo la navegacion. Este es un espectáculo euteramente nuevo para los españoles, que en numero de 80 hombres guarnecen nuestra ciudad: van á ver correr patines con la admiracion que es natural en los que no estan acostumbrados á presenciar esta clase de ejercicios. Por lo demas dichas tropas observan una excelente disciplina, y disfrutan de la mejor salud, no obstante el rigor de los frios. Su comandante el marques de la Romana vive en casa de Mr. Stockflit, rico comerciante, que ha residido largo tiempo en España; y goza de la estimacion general que se ha granjeado por su urbanidad y digna conducta.

*Continuará.*

DINAMARCA. *Copenhague 18 de enero.*

Nuestro gobierno recibe diariamente repetidas pruebas del patriotismo que anima á todos los habitantes de las provincias de Dinamarca, los quales se desprenden generosamente de su dinero, alhajas y efectos preciosos para concurrir cada uno en la parte que puede á la construccion de una nueva esquadra capaz de vengar los ultrajes cometidos contra la patria por los enemigos del continente.

Se asegura que habrá pronto cerca de las fronteras de la Finlandia sueca un cuerpo de 200 rusos con 140 piezas de artillería.

PRUSIA. *Konigsberg 4 de enero.*

*Manifiesto de la Prusia contra Inglaterra.*

Como á consecuencia del artículo 27 del tratado de paz ajustado en Tilsit de 9 de julio de 1807, se obligó S. M. el Rei de Prusia á cerrar todos sus puertos y estados, sin excepcion, al comercio y navegacion de los ingleses por todo el tiempo que durase la tal guerra entre Francia y la Gran Bretaña; S. M. ha tomado progresivamente todas las medidas conducentes al cumplimiento de los empeños que habia contraido.

Quando S. M. prescribia y tomaba estas medidas, no dexaba de conocer los perjuicios que habian de resultar para el comercio de sus estados en general, y al de sus vasallos en particular; los quales oprimidos de una larga serie de calamidades, habian adquirido nuevos derechos á su solicitud y paternal benevolencia. Pero al mismo tiempo S. M. se consolaba con la esperanza de que la mediacion ofrecida por la Rusia á la Inglaterra, aceleraria la paz definitiva entre Francia y la Gran Bretaña, y el restablecimiento de un nuevo orden de cosas mas seguro para los intereses particulares de cada potencia.

Las justas esperanzas que alimentaba el corazon de S. M. han quedado frustradas por desgracia, y los sucesos que han ocurrido despues, y que por publicos y notorios no necesitan repetirse, en vez de acelerar la deseada época de una pacificacion general, no han hecho sino alejarla.

Por la declaracion del Emperador Alexandro, publicada en 26 de octubre, se ha suspendido y cortado toda comunicacion y relacion entre Rusia é Inglaterra. S. M. el Rei de Prusia, que está intimamente unido por todos respetos á la causa y sistema de las po-

tencias vecinas y amigas del continente, no tiene otras reglas ni otra norma de su conducta sino el cabal cumplimiento de sus deberes, fundados en el interes de sus pueblos, y en los empeños que ha contraido por un tratado solemne.

Asique, S. M., con arreglo á estos principios, y sin atender ya á las consideraciones que habia respetado hasta ahora por la esperanza de una pacificacion pronta y general, y habiendose negado despues de la embaxada del lord Hutchinson á admitir en su corte agente alguno diplomatico ingles; acaba de mandar á su ministro cerca de la corte de Londres que salga sin detencion de Inglaterra, y se restituya al continente.

S. M. el Rei de Prusia, haciendo publica esta su resolucion, que ha tomado y debido tomar atendiendo á los intereses de su monarquia y al cumplimiento de sus empeños, declara tambien por la presente que no habrá comunicacion ni relacion alguna entre Prusia é Inglaterra hasta tanto que se restablezca una paz definitiva entre las dos potencias beligerantes. — Memel 1. de diciembre de 1807. — *Federico Guillermo.*

**AUSRTRIA.** *Viena 16 de enero.*

Segun las ultimas cartas de Levante los ingleses continúan bloqueando los Dardanelos; pero este bloqueo no es perjudicial á Constantinopla como se ha querido decir, porque el armisticio entre Turquía y Rusia ha abierto la comunicacion con las provincias del mar Negro, de donde la capital del imperio otomano saca facilmente todos los granos y comestibles que necesita.

Las mismas cartas anuncian que se ha avistado en las aguas del Archipiélago la esquadra inglesa que salió el 15 de noviembre ultimo de los puertos de la Gran Bretaña, con 10 á 120 hombres de tropas de desembarco.

**GRAN BRETAÑA.** *Londres 20 de enero.*

La entrega de la isla de la Madera á las fuerzas británicas se ha participado ayer de oficio al lord corregidor por medio de la carta siguiente:

*Downing Street 19 de enero de 1808.* Milord: tengo la honra de participar á V. S. que ha llegado el mayor Murphy con pliegos del mayor general Beresford, en que este da parte de que el 24 de diciembre se entregó Madera por capitulacion á un destacamento de las fuerzas de S. M. y á la esquadra mandada por el vice-almirante Sir Samuel Hood. — *Castlereagh.*

El conde de Staremberg, embaxador de Austria en esta capital,

saldrá de ella esta noche, ó á mas tardar mañana, á consecuencia de las ordenas terminantes que le ha traído un correo que llegó el 18, y ha vuelto á salir ya para Paris. Se teme que á la partida de Mr. Staremberg se siga alguna declaracion del gobierno austriaco contra nosotros: por de pronto nos está prohibida toda comunicacion con los puertos de Trieste y Fiume.

Creese que los buques del convoi que llevaba la expedicion del mando del general Spencer, y han sido dispersados por una tempestad en el gofo de Vizcaya, se encaminarán á Gibraltar, punto de reunion señalado por sus instrucciones.

Se trata de otra nueva expedicion, cuyo objeto se ignora; pero debe ser muy importante, respecto á la cantidad de buques que se preparan para ella. Se ofrece mensualmente un chelin (4 rs. y medio) por tonelada á las embarcaciones farradas en cobre.

Estos dias se estaba preparando el salon del hospital de Chelsea, donde debe celebrarse el consejo de guerra que ha de juzgar la causa del general Whitelocke. Debía empezar mañana, pero se ha diferido para el 28.

Hemos recibido diarios de Nueva Yorck hasta 14 de diciembre. La disposicion de los animos es la misma que antes, y todas las apariencias son de que no tardará en verificarse la guerra entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

Ha llegado de las Indias orientales la fragata *Salsette*, capitan Hardinge, que salió de Madras el 22 de setiembre; de manera que descontando el tiempo que se ha detenido en el cabo de Buena-Esperanza y otros puertos donde ha tocado, no ha gastado mas que tres meses en el viage. Si se ha de creer un rumor sordo que se ha esparcido con motivo de la llegada de dicha fragata, son poco favorables las noticias que ha traído. Parece que se hacen actualmente en Persia grandes preparativos, y que estos dan mucho cuidado en nuestros establecimientos de la India. — Sir Juan Craddock volvió á Europa con la flota del mes de octubre. El general Hewett y el lord Minto habian llegado á Madras; el primero va á reemplazar al lord Lake en la comandancia general de las tropas de la compañía.

Por una embarcacion llamada *John Parish*, que salió del Callao en 2 de setiembre, y ha arribado á Penzance, se ha sabido que el 18 de agosto llegó á Lima la noticia de la derrota de los ingleses en Buenos Ayres; que esta nueva produjo la mayor alegría en todos los limeños, y que en celebridad de ella hubo iluminacion general en la ciudad por espacio de muchos dias consecutivos. El patriotismo que

reina en los habitantes de la América meridional, y su odio contra los ingleses son tan grandes, que solo en la ciudad de Lima se habian alistado voluntariamente hasta 250 hombres, y estaban dispuestos á marchar al primer aviso hácia Buenos Ayres, caso que el éxito de la expedición hubiese sido favorable á los ingleses.

El almirante Cochrane sigue bloqueando las islas dinamarquesas de Santa Cruz y Santo Tomas con una escuadra compuesta de los navios *Belleisle* de 80 cañones, *Alexandro* de 74, y 3 fragatas; y solo espera para empezar el ataque formal la llegada del general Browyer, que ha salido de la Barbada con tropas de desembarco.

Los prisioneros dinamarqueses que estaban en Reading se han embarcado para restituirse á su patria en virtud de la capitulación ajustada con el general Peiman, en la qual se habia estipulado que se devolverian reciprocamente todos los prisioneros hechos antes de la capitulación.

Con motivo de la salida de los embaxadores de Austria, y Prusia y otras potencias, el cuerpo diplomático residente en esta corte queda reducido á los enviados de Portugal, Suecia y Cerdeña, y al agente de negocios del presidente Cristóbal.

## GAZETA DE MADRID DEL 16 DE FEBRERO.

### ESTADOS UNIDOS DE AMERICA.

*Nueva Yorck 18 de diciembre.*

Acaba de llegar de Inglaterra á bordo de la *Estatira* Mr. Rose. Tambien ha llegado Mr. Monroe, y ha traído consigo el decreto de 21 de noviembre, expedido por el gabinete británico sobre la navegación y comercio de los neutrales. A consecuencia de un mensaje en que el presidente Jefferson expone varias reflexiones, y se queja amargamente de las fatales consecuencias de este decreto, el senado ha celebrado á puerta cerrada una junta para deliberar sobre el particular; y despues de una larga discusión y de muchos debates, ha resuelto que se execute con todo rigor el decreto que prohíbe la introducción de los géneros extranjeros, añadiendo diferentes cláusulas restrictivas sobre el comercio de la Gran Bretaña, las cuales son tan duras y severas, que casi equivalen á una declaración de guerra.

*Continuará.*

El Bergantin *Revenge*, procedente de Cherburgo, fondeó en este puerto el día 12. Se asegura que ha traído para nuestro gobierno pliegos de grande importancia. Parece que el Emperador Napoleon ha declarado que no reconocerá en adelante potencia alguna neutral, y que si los americanos envian pasado cierto plazo otro ministro á Inglaterra, considerará este acto como una declaración de guerra. Igualmente se asegura que Mr. Turreau, enviado francés, ha pasado una nota á nuestro gobierno pidiéndole que cierre absolutamente todos sus puertos al pabellon británico.

*TURQUIA. Constantinopla 19 de diciembre.*

De algunos dias á esta parte reina un viento nordeste, que ha alejado de los Dardanelos á la escuadra inglesa, y aun se dice que esta ha sufrido grandes averias, que la obligarán á refugiarse á Malta. Muchos buques que venian de Egipto con granos, se han aprovechado de la ausencia de los ingleses para entrar en el canal, y arribar á este puerto.

*AUSTRIA. Trieste 11 de enero.*

La escuadra rusa que acaba de fondear en este puerto pasará en él el invierno segun todas las apariencias. Con esto es menor el recelo de que los ingleses intenten algun ataque, mucho menos habiéndose retirado ya todos sus buques de guerra que cruzaban delante del puerto, á excepcion de dos fragatas, las cuales no han podido impedir que un corsario francés se apoderase á su propia vista de una embarcación británica muy interesada, procedente de Mecina. Verdad es tambien que la poca profundidad de nuestro puerto ha obligado á fondear á los buques de mayor porte en la rada, donde pudieran ser atacados por los ingleses, si se presentasen con fuerzas suficientes para ello.

*GRAN BRETAÑA. Londres 21 de enero.*

Hace dias que llegó á esta capital el famoso general Mack. Esta noticia no puede menos de sorprehender al público, como igualmente la de que tiene frecuentes conferencias con el duque de Yorch y con el lord Castlereagh.

Las escuadras que cruzan delante de Cadiz y de Lisboa se surten de viveres y provisiones de Argel. = La fragata *Surveillante* ha talido estos dias para el Brasil con 1000 libras esterlinas en oro, que este gobierno presta al portugués. En otra ocasión irán dos coches magníficos que nuestra corte regala á la del Brasil, y que ya están en la aduana para embarcarse.

La abertura del parlamento se ha executado hoy por una comisión

á nombre de S. M., y el lord canceller ha pronunciado el discurso siguiente:

*Mi lores y Señores*

„ S. M. nos manda asegurarnos que al convocaros en esta época en que hay que tratar de negocios de suma importancia, está convencido de que hallará en vosotros la misma determinación que anima á S. M. de mantener el honor de su corona, y los intereses y justos derechos de su pueblo.

„ También nos manda informaros de que inmediatamente que el resultado de las negociaciones de Tilsit consolidó el influxo y ascendiente de la Francia sobre las potencias de Europa, S. M. tuvo noticia de que el enemigo trataba de formar una confederación general de todas ellas, con la mira de sojuzgar este reino, ó de precisar á S. M. á hacer una paz ignominiosa.

„ El enemigo para realizar sus intenciones obligó á los estados que hasta entonces habían conservado ó comprado su neutralidad con anuencia suya, hacer la guerra contra S. M., procurando de este modo que todas las fuerzas marítimas de Europa, y señaladamente las esquadras de Portugal y de Dinamarca (1), se dirigiesen contra diferentes puntos de las posiciones inglesas. Por lo tanto S. M. se vió obligado indispensablemente á evitar que las referidas esquadras cayesen en manos del enemigo, y aumentasen las fuerzas de la confederación.

„ Igualmente nos ha mandado decirnos, que á consecuencia de haber sido inútiles todos sus esfuerzos para venir á una composición

*Notas del Monitor.*

(1) Este discurso recuerda el famoso mensaje del 7 de marzo. Entonces se quería romper la paz, y ahora se quiere continuar la guerra: entonces se inventaban agravios, y lo mismo se hace al presente. Así es como los ministros de Londres se mofan de ese parlamento de la Gran Bretaña, que en otro tiempo quitaba y renovaba á los ministros, y que hoy quitan y renuevan los ministros á su antojo. Es dudoso si debe mortificarle más el abuso de la autoridad, ó el lenguaje con que le habla el gobierno. En efecto: ¿hay cosa más ridícula que el grande interés que se quiere que tome en una operación que tenía por objeto poner á seguro las esquadras de Portugal? Estas esquadras consistían en 10 malos navios: 4 de ellos han caído en manos de los franceses, y los 6 restantes, mal provistos, y en estado miserable, han acompañado al Príncipe del Brasil. La Francia no hubiera hecho marchar ni incomodado á dos batallones para apoderarse de tales esquadras: Lisboa y Oporto, esos dos grandes mercados de generos británicos, son los que ha querido cerrar á los ingleses. Así lo ha hecho; y la corte de Lisboa, que en toda su conducta no ha tenido más objeto que mantenerse baxo el yugo de la Inglaterra, y alucinar á la Francia, ha sido víctima de su misma política.—No hablemos de la esquadra dinamarquesa. La Europa y los ingleses mismos han examinado y dado su justo valor á la operación que ha hecho con ella el gabinete británico.

amistosa con la Dinamarca, se ha visto precisado, aunque con harto sentimiento suyo, y solo por cumplir con sus deberes, á autorizar á los comandantes de sus esquadras para recurrir á la fuerza; y S. M. tiene la satisfacción de poder felicitaros por el buen suceso de esta expedición, dolorosa si, pero necesaria.

„ La conducta que S. M. ha tenido que observar respecto de Portugal, ha sido más conforme á sus sentimientos. La corte de Lisboa ha comunicado fiel y francamente á S. M. las pretensiones y proyectos de la Francia: estas noticias confirmaban las que se recibían por otros conductos, y el gabinete de Lisboa adquiría nuevos derechos á la confianza de S. M. (2).

„ La Francia había resuelto valerse de la esquadra portuguesa, como de un instrumento para vengarse de la Gran Bretaña; pero la esquadra está ya puesta en cobro, y empleada actualmente en conducir al Brasil las esperanzas y la fortuna de la monarquía portuguesa. S. M. implora la protección de la divina providencia para el feliz éxito de esta empresa, y no puede menos de regocijarse de la conservación de una potencia que por tanto tiempo ha sido su amiga y aliada, y de la perspectiva de los aumentos de fuerza y de esplendor que ofrece su establecimiento en el nuevo mundo (3).

„ El enemigo ha logrado suscitar desavenencias y hostilidades en-

(2) Aquí se descubre por entero y en todo su lucimiento la magnanimidad del gobierno inglés. Al mismo tiempo que el Príncipe del Brasil sacrifica sus dominios á los caprichos de los ingleses, estos se apoderan á viva fuerza de la isla de Madeira. Al mismo tiempo que quieren tomar baxo su funesta protección á dicho Príncipe, el ministerio británico hace una declaración que le llena de oprobio, descubre la doblez de su conducta, y le cierra la puerta para reconciliarse con la Francia. Estos procedimientos no son conformes ni á la dignidad del pueblo inglés, ni al miramiento que se debe á la desgracia.

(3) Puesto que S. M. británica implora con tanto fervor la providencia divina á favor de un Príncipe católico, puede esperarse que esta providencia divina le inspire también alguna indulgencia para con esos 3 millones de católicos de Irlanda, á quienes se persigue en su nombre, y contra quienes se está cometiendo tanto tiempo ha tropelías que no tienen ejemplo en la historia moderna.—S. M. británica se regocija con la perspectiva del establecimiento de su aliado en el nuevo mundo con aumentos de fuerza y esplendor. Y ¿de donde le vendrán los aumentos de fuerza y esplendor á ese Príncipe fugitivo, que abandona 3 millones de vasallos, la patria de sus abuelos, uno de los países mejores, de los mejores puertos y de los mejores pueblos de Europa, por ir á reinar sobre 80 mil europeos, desparramados en vastas soledades y regiones desiertas? Si esto no es una cruel ironía, nosotros también deseamos al Rey de Inglaterra iguales aumentos de esplendor y de fuerza. Elija entre las Indias orientales ó occidentales; no creemos que la Francia se oponga á ello. ¿Es posible hacer hablar con menos dignidad á un Soberano?



tre S. M. y sus antiguos aliados el Emperador de Austria y de Rusia y el Rey de Prusia; y los embaxadores de estas potencias han pedido y recibido sus pasaportes.

„ La Rusia ha pretendido justificar este paso haciendo una enumeracion de agravios y de ultrajes, que no tienen fundamento alguno real ni verdadero. Es cierto que el Emperador Alexandro habia ofrecido su mediacion entre Inglaterra y Francia; y aunque S. M. no se ha negado à admitirla (4), está persuadido de que será de vuestra aprobacion el no haberla aceptado hasta tanto que S. M. estuviese seguro de que la Rusia podia ser mediadora imparcial, y supiese las bases y principios sobre que la Francia estaba dispuesta à negociar (5).

„ El Emperador de Austria y el Rei de Prusia no han alegado pretexto alguno para justificar su conducta hostil, ni aun en el momento en que han mandado à sus ministros retirarse de Londres. S. M. no ha recibido de estos Soberanos ninguna declaracion clara y distinta de los motivos de semejante proceder, ni les ha dado ocasion de quejarse con fundamento de ninguna cosa (6).

(4) No solo fue desechada la mediacion, sino que su oferta debió mirarse como abrazada y reducida à cenizas en el incendio de Copenhague: atentado cometido en el mismo punto en que se ofrecia la mediacion, y que fue la primera respuesta de la Inglaterra.

(5) La ultima parte de esta explicacion no merece respuesta. La nota pasada por la corte de Rusia anunciaba claramente que la mediacion se ofrecia para ajustar una paz fundada en bases justas y honrosas. Abaxo se verá que S. M. britanica no quiere negociar sino *sobre la basa de perfecta igualdad*, como debe ser la de una paz justa y honrosa, y como era efectivamente la de las negociaciones del año anterior. Se nos dirá: pues siendo esta así, ¿por qué no habeis hecho la paz? Respuesta: porque la Inglaterra esta sin monarca, y el gabinete de Londres, dirigido por ministros sin probidad, que han publicado, sostenido y proclamado el principio de la guerra perpetua.

(6) En esta expresion hay algo de misterio, que solo puede entender el Austria. Una de dos: ó los ministros de S. M. britanica no ponen en su boca el lenguaje de la verdad, y ocultan al parlamento y al Rey mismo la nota pasada por el Austria, que por lo menos es tan energica en sus razones como la de Rusia, ó el ministro de Austria no ha executado las ordenes de su corte: cosa que no se puede creer. En ambos casos sabemos mas de la materia en Francia que en Inglaterra, porque aqui se sabe, á no poderlo dudar, que el Austria, al mismo tiempo que pedia á S. M. britanica que entrase en negociaciones para ajustar la paz maritima, pedia tambien, como un testimonio preliminar de sus intenciones sobre el particular, que la Inglaterra revocase todas las providencias hostiles que habia tomado contra Dinamarca, que se restituyese la quadra que Copenhague volviere à ponerse en el estado que tenia antes del ataque, añadiendo que sin el todo de esta satisfaccion no le era posible conservar relaciones alguna con un gobierno que hollaba con tanta frecuencia las cosas mas sagradas. El segundo capitulo de agravios alegado por el Austria era sobre los ultrajes hechos à su pabellon, consecuencia natural de lo que los ingleses llaman su codigo maritimo.

*Continuará.*

„ S. M. ha mandado presentaros copias de la correspondencia que hubo entre su embaxador y el ministro de negocios extrangeros de Rusia durante las negociaciones de Tilsit; de la nota presentada por el enviado ruso cerca de nuestra corte, que contiene la oferta de la mediacion de S. M. I entre Inglaterra y Francia; de la respuesta que S. M. mandó dar à dicha nota: y finalmente, de los oficios que ha pasado el embaxador de Austria cerca de S. M., y de las respuestas que se le han dado (7).

„ Tambien nos ha mandado informaros, aunque con mucho dolor suyo, que no obstante sus ardientes y sinceros deseos de terminar la guerra en que se hallaba empeñado con la Puerta Otomana, los esfuerzos que S. M. ha empleado para obtener una reconciliacion han sido desbaratados desgraciadamente para el imperio turco, por las maquinaciones de la Francia, que no es menos enemiga de la Puerta que de la Gran Bretaña (8).

„ Pero al paso que la Francia ha logrado impedir la conclusion de la guerra, y suscitar nuevos enemigos à nuestra patria, S. M. tiene la satisfaccion de poder anunciaros que el Rey de Suecia ha resistido constantemente à todas las sugerencias y tentativas que se han hecho para inducirle à abandonar su alianza con la Inglaterra; y no duda S. M. que vosotros os hareis cargo de la obligacion sagrada que le impone la firmeza y fidelidad del Rey de Suecia, y que concurreis à poner à S. M. en estado de cumplir esta obligacion de una manera digna de la gran Bretaña (9).

(7) Si los ministros no se toman la licencia de suprimir algun oficio, entre ellos se encontrará la declaracion del Austria. Si no se encuentra, nada tenemos que decir: al Austria toca juzgar de las causas de esta omision.

(8) ¡Con que la Francia es enemiga de la Puerta! Segun eso la Francia sería la que forzó el paso à los Dardanelos; la que pidió que se le entregasen los castillos que defienden aquel estrecho; la que desembarcó en Egipto, y sorprendió à Alexandria. Los ministros, atribuyendo tales expresiones à S. M. britanica, no han previsto las consecuencias que podian sacarse contra ellos, y que dexaban descubierta toda la imprudencia de su politica....

(9) Si se ha de creer el lenguaje que los ministros presentan al Rey, no parece sino que S. M., animado siempre del mayor afecto à sus aliados, trata de proporcionar al Rey de Suecia las mismas ventajas que al Principe del Brasil, esto es, un *establecimiento en el nuevo mundo con aumentos de fuerza y esplendor....* El gobierno ingles no tenia mas medio de salvar à Suecia de la enemistad de la Rusia, Dinamarca y Francia reunidas, que hacer la paz; pero no ha querido usar de este medio.— Sin embargo, dicen los ministros, se socorrerà al Rey de Suecia con un subsidio. Pero un subsidio no salvará ni el honor ni la corona del Rey de Suecia. Y quando llegue el caso de que la Rusia sea dueña de Estocolmo, ¿qué utilidad re-

„ S. M. nos encarga deciros tambien que el tratado de comercio y amistad ajustado el 31 de diciembre de 1806 entre la Inglaterra y los Estados Unidos por comisarios autorizados debidamente para el efecto, no ha tenido cumplimiento por haberse negado á ratificarle el presidente del congreso americano.

„ El Rey no ha dudado un punto en dar satisfaccion pronta y espontanea por el acto arbitrario de violencia cometido contra un buque de guerra americano; pero el gobierno de los Estados Unidos ha querido en esta ocasion hacer valer diferentes pretensiones contrarias á los derechos maritimos de la Gran Bretaña. Aunque S. M. está resuelto á no tolerar semejantes pretensiones, espera que el mismo deseo que ha manifestado siempre de mantener las relaciones de paz y amistad con los Estados Unidos, determinará tambien la conducta del gobierno americano, y que se allanarán y cortarán de raiz las dificultades que puedan ocurrir en las discusiones que estan ahora pendientes.

„ S. M. á consecuencia del decreto en que la Francia declaraba en estado de bloqueo todas las posesiones inglesas, y aplicaba la ley de confiscacion á todos los productos de nuestro suelo y de nuestras fabricas, usó al principio de represalia, bien que con moderacion; mas viendo que esta medida no correspondia al objeto que se habia propuesto S. M., ha creido necesario adoptar otras rigurosas, para cuya execucion se necesita de la intervencion y concurso del parlamento, y á este efecto ha mandado presentaros copia de las ordenanzas formadas sobre el particular, de acuerdo con su consejo privado, y os encarga que tratéis de ellas quanto antes sea posible.

*Señores de la cámara de los comunes.*

„ El Rei ha mandado daros cuenta de los gastos para el año próximo, y confia que la lealtad y el espíritu publico que os animan, os empeñarán en ocurrir á las necesidades del estado de un modo proporcionado á la urgencia de las circunstancias.

„ S. M. tiene un singular placer en poder informaros de que á pesar de las travas que el enemigo ha procurado poner á nuestro comercio y relaciones con las demas potencias, han sido tan abundantes los recursos de este pais en todo el discurso del año pasado, que

soltará de ello para S. M. británica?..... Quando los decretos de la providencia tienen resuelta una cosa, ninguna potencia humana puede oponerse; así era forzoso que la Inglaterra desechase la paz.

las rentas fijas y extraordinarias han producido ingresos mucho mas considerables que en el año antecedente.

„ La satisfaccion que experimentareis al ver que las rentas del estado estan afianzadas sobre una base tan sólida, no podrá menos de acrecentarse, si, como S. M. lo espera, se encuentran arbitrios para sacar los subsidios necesarios para este año, sin necesidad de aumentar notablemente la carga de las contribuciones.

*Miñores y Señores.*

„ S. M. nos ha encargado muy particularmente deciros que si puede darse una guerra justa y nacional, lo es ciertamente la que S. M. se ve precisado á continuar. Esta guerra en su fundamento es meramente defensiva; y S. M. no se propone en ella otra cosa que una paz segura y honrosa, que no puede negociarse sino baxo principios equitativos ó iguales.

„ La Europa y el mundo entero tienen fixos sus ojos en el parlamento británico (10). Si vosotros manifestais, como lo espera S. M., en esta crisis, de que dependen los destinos de vuestra patria, el espíritu que caracteriza á la nacion británica, y si arrostrais sin temor la liga que se ha formado contra nosotros, S. M. nos manda deciros que está firmemente persuadido de que, con el auxilio de la providencia divina, la Inglaterra ha de salir de esta lucha con felicidad y gloria (11).

(10) Los ojos de la Europa y del mundo no estan fixos sobre el parlamento, sino sobre el gobierno británico; y ni la Europa ni el mundo acaban de comprender cómo una nacion rica y apreciable por tantos titulos, corre tan voluntariamente á su ruina; cómo la pasion y el fanatismo, nacidos en una cabeza debilitada por la edad y los achaques, arriesgan tantas ventajas sin probabilidad alguna de buen suceso.

(11) *La Gran Bretaña saldrá de esta lucha con felicidad y gloria.* Así lo dicen los ministros; pero no hay en Inglaterra persona sensata que lo crea. La Inglaterra tomó en primer lugar las armas por la Bélgica, sin lo qual perdía la alianza con Holanda; ya se vió si salió de esta lucha con felicidad y gloria. Despues ha perdido su influxo en la mayor parte de las costas del Mediterraneo, y la navegacion del Elba y del Weser, con todas las proporciones que esta le daba para la extraccion de sus manufacturas. No queremos decir todo lo que pensamos; pero fácil es prever cuál será el resultado de la lucha que tienen la imprudencia de prolongar. Llegará la paz algun dia, porque las pasiones eternas son de corta duracion, y en un pueblo que tiene caracter, la razon triunfa tarde ó temprano de los caprichos de la autoridad. Mas para entonces podrá suceder que la Inglaterra se halle sin barreras en sus establecimientos mas importantes y principal origen de su prosperidad, así como se ha encontrado sin ellas en el Elba despues de la quarta liga que ha forjado en Europa.

40  
En fin, tenemos orden de asegurarnos que en esta lid peligrosa y formidable, podeis contar con la firmeza de S. M., que no conoce otros intereses que los de su pueblo, asi como S. M. cuenta tambien con la sabiduria, constancia, afecto y auxilios de su parlamento.

GAZETA DE MADRID DEL 19 DE FEBRERO.

DINAMARCA. Copenhague 19 de enero.

Con el objeto de fomentar nuestra industria, y perjudicar mas al comercio británico, se trata ahora aqui de prohibir el uso de los generos de fabrica inglesa, é introducir un traje nacional. Tambien se va á establecer una compañía de armadores en corso, de manera que á la menor señal puede reunirse un numero crecido de corsarios, y formar una escuadra de bastante fuerza para perseguir y apresar los convoyes enemigos, aun quando vayan escoltados por buques de guerra.

GRAN BRETAÑA. Londres 28 de enero.

Se ha quedado en Inglaterra el baron de Rigesfeld, secretario de embaxada del Principe de Staremberg, para seguir la correspondencia con su corte, mientras no esté cortada enteramente.

Los capitulos de acusacion formados contra el general White-locke se reducen á quatro: 1.º falta de pericia en el modo de distribuir sus tropas antes de atacar á Buenos Ayres. 2.º Haber enagenado inutilmente la voluntad y afecto de los habitantes de aquella capital. 3.º Haber conducido sus tropas al ataque con los fusiles descargados. 4.º Haber evacuado vergonzosamente la ciudad, quando aun tenia fuerzas considerables y mas que suficientes para defenderla. — Este último delito es el único que, probado, podria merecer pena de muerte.



Continuad.

N. II.

41

La escuadra de Rochefort, compuesta de 6 navios de linea, una fragata y un bergantin, salió de aquel puerto el 17 del corriente. El mismo dia dió caza á nuestra fragata *Euridice*, que pudo escapar, aunque con mucho trabajo, y fue á dar la noticia á Sir J. T. Duckworth. Segun sus noticias, la escuadra enemiga estaba 14 leguas al S. O. de la de nuestro almirante, el qual gobernó al momento en busca de los franceses con 4 navios de linea y 2 fragatas. Se dice que la escuadra de Sir R. Strachan, que cruzaba á la vista de Rochefort, habia tenido que ir á hacer aguada á la bahia de Quiberon, y que en este intermedio se hicieron los franceses á la vela. — El almirante Strachan va tambien en seguimiento de los franceses. Delante de Brest ha quedado un navio de linea, y se han despachado con el aviso 2 bergantines, uno á los mares de España y otro á Irlanda.

Son muchas y muy diversas las conjeturas que se hacen acerca del destino que puede tener la escuadra de Rochefort. Segun parece lleva á bordo algunas tropas de desembarco. Una carta de Corck, de fecha de 23, refiere que se habia aparecido una escuadra de 5 navios en aquellas aguas, y que habia salido una fragata á reconocerla. Creen algunos que esta escuadra es la de Rochefort, la qual en efecto debe constar de este numero de navios, mediante á que uno de los que salieron con ella tuvo que volverse al puerto. Por otra parte se dice, que una corbeta nuestra ha avistado la escuadra enemiga á 4 leguas de la de Sir R. Strachan. Como quiera que sea, este suceso no dexa de dar algun cuidado, tanto mas que hay noticia de haber salido al mismo tiempo 2 fragatas francesas de S. Malò, y que corre asimismo la voz de que parte de la escuadra de Brest ha salido tambien con tropas de desembarco. Todos los buques de guerra que se hallaban en la bahia de Causand han recibido orden de hacerse al mar.

Extracto de una carta de un oficial frances del exercito de Portugal.

Lisboa 15 de enero.

Muy señor mio: Ya dixé á vnd. en mi carta anterior que la entrada del exercito frances en este reino, en el mes de noviembre, no habia experimentado contradiccion alguna por parte de los portugueses. Las unicas dificultades con que tuvimos que luchar desde Alcantara, siguiendo toda la orilla derecha del Tajo hasta Abrantes, y despues hasta esta capital, fueron la incomodidad de los alojamientos, las avenidas de los torrentes engrosados con las lluvias del invierno,

y mas caudalosos quanto mas inmediatos al Tajo, y la penuria de las subsistencias. Hubo dias que el exercito no tuvo que comer mas que castañas: considere vmd. qué incomodidad para el soldado frances, el qual, como vmd. sabe, teme menos las balas que las privaciones y los ayunos. Quando llegamos á Lisboa el 30 de noviembre, nos hallamos con que la familia real se habia embarcado, y hecho á la vela el dia antes para el Brasil, dexando un consejo de regencia para la direccion de los negocios, y encargos los mas eficaces de que se nos alojase y tratase del mejor modo que fuese posible. Asi se hizo: nuestra entrada fue pacifica, y el trafico de esta capital siguió del mismo modo que antes, sin echarse de ver la presencia de un exercito extranjero. Algunos sintomas que hubo de descontento el 14 de diciembre y algunos insultos cometidos contra nuestras patrullas por el populacho, fueron reprimidos como correspondia, y el castigo y execucion de pocos de los culpados restableció la tranquilidad y el sosiego.

De órden del general en jefe Junot se embargaron los generos ingleses existentes en Lisboa: entre ellos se encontraron 250 fardos de algodón, que ya están en camino para Francia, donde se venderán para el consumo de nuestras fabricas. A pesar de los muchos efectos que sacaron de aquí los ingleses, todavía se dexaron muchos en Lisboa y en los demas puertos del reino. Los ingleses que cruzan á la boca del Tajo intentaron hacer un desembarco en Peniche; pero se retiraron mas que de paso luego que el general Loison se adelantó con algunas tropas á recibirlos.

Tampoco hallaron resistencia los dos cuerpos de tropas españolas que entraron al mismo tiempo que nosotros en Portugal por las fronteras de Extremadura y Galicia. Esta ultima division, mandada por el general Taranco, tomó posesion de las provincias setentrionales del reino, y estableció su quartel general en Oporto, alojando sus tropas en diferentes monasterios. Algunos de los habitantes empezaron á escandalizarse de esta disposicion; pero despues han visto por la experiencia, que este es el mejor medio para mantener la buena disciplina, y preservar al vecindario de los desordenes y vexaciones que apenas pueden remediarse no estando acuartelada la soldadesca. El cuerpo que entró por Extremadura, á las ordenes del marques del Socorro, oficial que vmds. conocen ahí desde que militó en el exercito mandado por el general Moreau, á quien acompañó en su famosa retirada de Alemania, entró en Portugal el 1. de diciembre,

y su vanguardia llegó sin tropiezo ni accidente alguno á Setubal el 11 del mismo. Las plazas de Campo Mayor, Estremoz y Yelves que daron con guarniciones españolas, y el quartel general se estableció en Setubal, donde continua hasta el presente.

Es difícil especificar con total y absoluta seguridad la suerte futura de este pais. Hasta ahora continúan gobernando los gefes y magistrados portugueses, los quales por lo comun se portan con discrecion y cordura. El inquisidor general publicó á fines del mes pasado una pastoral, exhortando á la continuacion de la tranquilidad, y proclamando los principios de hospitalidad y dulzura, tan propios al sacerdocio. Reyna la mayor armonia entre los cuerpos de tropas francesas y españolas, y sus gefes respectivos se dan continuamente muestras de estimacion mutua, y de la confianza que debe haber entre los militares de dos grandes naciones, unidas intimamente por los vinculos de la mas sincera amistad = Quedo, &c.

PORTUGAL. Lisboa 1. de febrero.

El general en jefe del exercito frances de Portugal ha diridido á los habitantes de este reyno una próclama del tenor siguiente:

*Habitantes del reyno de Portugal.*

„Vuestros intereses han fixado la atencion de S. M. el Emperador nuestro augusto Soberano: toda irresolucion debe desaparecer; la suerte de Portugal está decidida, y asegurada su felicidad futura, puesto que Napoleon el Grande le ha tomado baxo su proteccion todo poderosa.

El Principe del Brasil, abandonando á Portugal, ha renunciado todos sus derechos á la soberania de este reyno. La casa de Braganza ha cesado de reynar en Portugal; y el Emperador Napoleon quiere que este hermoso pais sea administrado y gobernado todo entero en su nombre y por el general en jefe de su exercito.

La obligacion que me impone este testimonio de la benignidad y confianza de mi amo, es difícil de llenar; pero yo espero cumplirla dignamente ayudado de las luces de los hombres mas instruidos del reyno y de la buena voluntad de todos sus habitantes.

He establecido un consejo de gobierno para que me instruya sobre todo lo bueno que debo hacer; se enviarán administradores á las provincias con el fin de tomar los medios conducentes para la mejora del gobierno, y para establecer en ellas el buen orden y economia. He mandado abrir caminos y canales para facilitar las comunicacio-



nes, y hacer que florezcan la agricultura y la industria nacional, dos ramos tan necesarios para la prosperidad de un estado, y que será facil restablecer en un pueblo sagaz, sufrido y valiente. Bien pronto las tropas portuguesas mandadas por sus gefes mas recomendables formarán una sola familia con los soldados de Marengo, de Austerlitz, de Jena y de Friedland, y no habrá entre ellos otra rivalidad que la del valor y la disciplina. La buena administracion de las rentas publicas asegurará á cada empleado el fruto de su trabajo; la instruccion publica, madre de la civilizacion de los pueblos, se derramará por las provincias, y llegará dia en que el Algarbe y la Beira superior tengan tambien sus Camoens. La religion de vuestros padres, la misma que todos profesamos, será protegida y amparada por el que ha sabido restaurarla en el vasto imperio frances, pero libre de las supersticiones que la deshonran: la justicia será administrada con igualdad, y desembarazada de la lentitud y arbitrariedad que la entorpecian. La tranquilidad publica no será ya alterada por horribles salteadores, resultado de la ociosidad; y si existieren algunos malvados incorregibles, una policia activa librárá de ellos á la sociedad. La deforme mendiguez no arrastrará ya sus andrajos por la soberbia capital ni por lo interior del reyno, para lo qual se establecerán casas de reclusion donde el pobre estropeado encontrará un asilo, y donde el bo'gazan será empleado en un trabajo necesario aun para su propia conservacion.

Habitantes del reyno de Portugal: vivid seguros y tranquilos; desechad las sugerencias de aquellos que quieran induciros á rebelion, y á quienes nada les importa el que se derrame sangre, con tal que sea la del continente: entregaos con confianza á vuestras tareas, que vosotros recogeréis el fruto; y si es necesario que en los primeros momentos hagais algunos sacrificios, su objeto es poner al gobierno en estado de mejorar vuestra suerte. Por otra parte, estos sacrificios son indispensables para la subsistencia de un numeroso exercito, y para realizar los vastos proyectos del Gran Napoleon; sus ojos vigilantes estan fixos sobre vosotros, y vuestra felicidad es segura para lo venidero. El os amará tanto como á sus vasallos franceses; y así procurad merecer sus beneficios con vuestro respeto y con vuestra suision á su voluntad.

Dado en el palacio del quartel general en Lisboa á 1. de febrero de 1808 = Junot.

(Continuará)

Mr. Canning ha tenido por conveniente suprimir estas amenazas en la copia de la nota verbal que me ha enviado.

Num. 1.º *Del mismo al mismo. Londres 2 de Julio de 1807.*

Yo tenia motivos para creer que habia partido ya Mr. Merri, quando se presentó ayer mañana en mi casa para decirme que las noticias que acababa de recibir el gobierno habian retardado su viage y que Mr. Canning deseaba verme otra vez antes de despacharle. A consecuencia fui á casa de este ministro en compañía de Mr. Merri. El objeto de la conferencia era decirme que segun un correo que habia llegado aquella mañana, S. M. sueca continuaba en ánimo de concurrir con S. M. británica al interes de la causa comun, caso que fuesen menester sus socorros; de otro modo, que estaban prontas las tropas suecas para reemplazar las inglesas de Zelandia, si estas últimas tenian que evacuar la isla de resultas de la capitulacion, ó para pasar á otro destino. Mr. Canning concluyó diciendome, que deseaba me aprovechase de la partida de Mr. Merri para estrechar á mi corte á una composicion, cuya negativa produciria infaliblemente el rompimiento con la Suecia, y representarle la necesidad urgente de hacer un ajuste preliminar.

Num. 3.º *Carta del conde de Bernstorff al baron de Westerstedt, primer secretario de estado de S. M. sueca. Kiel 17 de octubre de 1807.*

Permitidme, señor baron, que os pida directamente y de oficio ciertas explicaciones que mi corte desea recibir de un modo autentico.

El gobierno ingles ha hecho á mi corte una proposicion, fundandola en parte sobre la amenaza de la concurrencia de la Suecia á las medidas hostiles de la Gran Bretaña contra la Dinamarca. El gabinete de Londres se atreve á decir que S. M. sueca ofrece reemplazar las tropas inglesas de Zelandia con parte de las suyas, en caso de que las primeras tengan que evacuar la isla. La buena fe del Soberano cuyas intenciones se calumnian, y la naturaleza de las relaciones que subsisten entre Dinamarca y Suecia, nos prueban suficientemente la falsedad de esta capciosa noticia. Pero nos seria de gran satisfaccion que S. M. sueca nos autorizase para desmentir formal y absolutamente una imputacion mas injuriosa todavía á S. M. que á nosotros.

Este es, señor baron, el unico motivo que me induce á pedirle una explicacion franca y positiva sobre la materia, y que se sirva contestarme por el portador de esta, que es Mr. Holsten, teniente de la marina real. Quedo &c.

juzgado necesario el ocupar la Zelandia por sus tropas, reunidas á las de su aliado, lo hubiera hecho; y el Rey desea no hallarse nunca en el caso de arrepentirse de haber obrado de otro modo. El infrascripto tiene el honor &c.

**AUSTRIA.** Viena 28 de enero.

Las últimas noticias recibidas de Turquía refieren que los ingleses se han hecho dueños de todas las islas del Archipiélago.

**GRAN BRETAÑA.** Londres 28 de enero.

Muchos fabricantes y artesanos de esta capital pasan al Brasil, donde la presencia de una corte, y la fertilidad del terreno convidan á los extranjeros á establecerse en él, y donde es muy fácil fomentar varios ramos de industria, especialmente con los algodones y maderas finas de que abunda. Las fabricas de curtidos de Europa no podrán menos de decaer mucho si se establecen tenerias en el Brasil, de donde cada año salen para Europa 1000 pieles por lo menos.

La esquadra que salió de Inglaterra el 6 de diciembre con ordenes secretas al mando de Mr. Alkott, se ha reunido con la de Sir Sidney Smith, que cruza á la boca del Tajo.

**CAMARA BAXA.**

*Sesion del 21 enero.*

Habiendose leído en la camara baxa el mensaje de S. M., que el lord canceller habia pronunciado en la de los pares, lord Hamilton toma la palabra, y felicita á la Inglaterra por la situacion en que se halla, comparada con la de las demas potencias. "A la guerra, dixo, debemos todas estas ventajas. La Gran Bretaña ofrece el espectáculo de una nacion que después de 15 años de hostilidades, ha tenido ganancias de toda especie, y ninguna perdida: en todas partes ha vencido á sus enemigos, y jamas ha sido vencida por ellos. Su comercio ha florecido, sus riquezas se han aumentado, sus colonias se han multiplicado, su marina ha destruido las de sus enemigos, la guerra, que es una calamidad para todas las otras naciones, ha sido para la Gran Bretaña un manantial de prosperidad; y finalmente, en el estado actual de la Europa es de temer que solo con la guerra podamos conservar las ventajas que ella nos ha proporcionado."

(Continuara)

Lord Hamilton habló en seguida sobre la expedicion de Copenhague casi en los mismos terminos que lord Gallovay; y pasando luego al rompimiento con Rusia, dixo: "Ya no debemos contar sino con nosotros solos: la ultima leccion que hemos recibido basta para desengañarnos. Hemos visto al Emperador Alexandro, que se preciaba de protector del continente, prestarse y contribuir á la destruccion y aniquilamiento de las potencias de Europa; le hemos visto bajar de la cumbre de la gloria á que se habia elevado, faltar á sus empeños mas sagrados, y postrarse delante de aquel contra quien poco antes habia combatido en el campo del honor." El noble lord, después de hablar sobre otros varios asuntos, concluye proponiendo un discurso de gracias en respuesta al mensaje del Rey. Mr. Ellis apoyó la propuesta, y lord Milton, tomando la palabra, dixo asi: "Si me levanto á hablar, no es para oponerme á la respuesta de gracias, sino para exponer mis ideas acerca de no haber aceptado los ministros de S. M. la mediacion de la Rusia. En vista de los sucesos publicos y recientes, en los quales he tenido yo tanta parte, no podrá achacarseme que en el momento actual tiro á excitar divisiones en el modo de pensar de la camara acerca de la paz ó de la guerra. Yo soy de parecer que no debemos tratar de este asunto hasta tanto que se dé cuenta á la camara de las diligencias practicadas por los ministros de S. M. para el restablecimiento de la paz. Pero no he podido menos de quedar comprehendido al oír hablar á nuestros ministros del estado floreciente de nuestro comercio y de la prosperidad de la Gran Bretaña, siendo asi que por todas partes nos esta cerrado el continente, y que no vemos ya en él sino enemigos. Confieso que no alcanzo á adivinar el motivo que les ha determinado á proferir expresiones tan extrañas, y tan evidentemente falsas, que no necesitan de refutacion ninguna. Espero sin embargo que los ministros nos darán algunas pruebas de su deseo de cooperar al restablecimiento de la paz, y que no dexarán pasar la primera coyuntura que se presente para llegar á este resultado. Pero no tan solamente no se nos ha prometido nada respecto á esto, sino que, por el contrario, el mensaje de S. M. no respira sino guerra, y nos exhorta á prepararnos para sostener una lucha contra el universo entero.

Mucho se ha hablado sobre la expedicion de Copenhague. Los ministros pretenden que su conducta en esta parte esta exenta de toda reconvenccion; pero como no nos dan pruebas que lo justifiquen, habrá de creerseles sobre su palabra. Sin embargo se les arguye con hechos, se les opone la conducta constantemente pacifica de la Dinamarca.

marca, se les dice que esta potencia jamas podia tener interes en renunciar á su neutralidad para unirse con la Francia; y á todos estos cargos responden diciendo que habian tenido noticia de las intenciones hostiles del gabinete de Copenhague.

„Verdad es que nada debemos extrañar en nuestros ministros/ quando se atreven á manifestar tanta confianza precisamente en la época mas critica y mas terrible en que nos hemos visto jamas. Ya estamos en guerra con Dinamarca, Rusia y Austria; la America aumentará muy pronto el numero de nuestros enemigos; y con todo, en estas circunstancias se intenta deslumbrar á la camara con declamaciones pomposas, ponderando la extension de nuestros recursos y el aumento progresivo de nuestro comercio.”

Mr. Jorge Pomsonbi se quejó igualmente de que el mensaje del Rei manifestaba pocas esperanzas de paz; y en quanto á lo de Dinamarca dixo, que la expedicion de Copenhague seria un borron eterno en los anales de la Gran Bretaña, si no se demostraba que habia sido legitima y politica; y que todo ingles tenia derecho, por su propio honor, á exigir que los ministros diesen sobre el particular las pruebas mas convincentes.

„No puedo menos de admirarme, añadió este vocal, al oír hablar de nuestra alianza con el Rey de Suecia, y de nuestra determinacion en sostener el honor de su corona, quando es cierto que este Principe no podrá, aunque quiera, permanecer en su amistad con Inglaterra. En efecto, ¿cómo ha de sostenerse la Suecia contra los esfuerzos de la Francia, quando las potencias mayores del continente no han podido resistirlos?”

“Por lo que hace á nuestras desavenencias con los Estados-Unidos, quando la camara trate de este asunto, yo seré el primero que pruebe la conducta de los ministros, siempre que hagan ver que las medidas que han tomado eran absolutamente necesarias para vindicar nuestro honor, asegurar nuestros derechos, y mantener los intereses de la nacion.

“Lo que si he extrañado es, que nada se hable de Irlanda en el mensaje de S. M.; porque si la guerra ha de durar todavia mucho tiempo, como puede inferirse de su contenido, el estado de aquella isla no es negocio indiferente, antes por el contrario debe ocupar toda la atencion del parlamento.”

Concluido el discurso de Mr. Pomsonbi, se levantó Mr. Whibread, y dixo: „En vuestra expedicion de Copenhague habeis adquirido 16 navios miserables; pero tambien os habeis granjeado el odio irrecon-

ciliable de los Dinamarqueses, y habeis puesto á disposicion de la Francia sus fuerzas terrestres y maritimas. Decís que esta medida era indispensable para impedir que la Dinamarca se coligase con los franceses; y esto es precisamente lo que ha obligado á esta potencia á unirse con nuestros enemigos. Los ministros alegan que habian recibido noticias secretas acerca de las disposiciones del gabinete dinamarques. ¿Oxalá que no las hubiesen recibido! Pero si esta es la única razon que tienen para justificarse, ¿por qué no dan cuenta á la camara de estos informes? La reunion del ejército dinamarques en las fronteras del Holstein es una prueba, dicen, de que la Dinamarca estaba de acuerdo con Francia y Rusia; mas si así fuese, ¿no era mas regular que su ejército estuviera en Zelandia para resistir el ataque que debia esperar entonces por parte de la Inglaterra? Fuera de que la asercion del Principe Real contradice la de nuestro ministerio; y yo creo que el testimonio de aquel Principe, que ha manifestado tanto valor y dignidad, no debe tener menos peso que el de nuestros ministros.

„Pero lo mas sensible de todo es que el mensaje del Rey no da esperanza alguna de paz. Yo en otras ocasiones he expuesto mi opinion sobre este punto; y estoy persuadido de que hemos dexado escapar muchas coyunturas para hacerla honrosamente. En la situación apurada en que nos hallamos, creo que la paz es el unico recurso de salvar la nacion. Quando oigo hablar de la gran prosperidad del imperio, del aumento de nuestras rentas, y del estado floreciente de nuestros recursos, quisiera que me dixesen si este estado de cosas, aun suponiendole cierto, podrá durar largo tiempo. caso que se prolongue la guerra. Quince años ha que estamos luchando contra la Francia, ¿y qual es el fruto que hemos sacado de nuestros esfuerzos? Hacer que todo el continente, á excepcion de Suecia, sea esclavo de los franceses, y ver al frente de esa espantosa liga al hombre mas temible del universo.”

#### REYNO DE NAPOLBS *Napoles 28 de enero.*

El 11 de este mes el Sr. Pasqual Cosa, teniente de navio de la real armada; comandante de una division de lanchas cañoneras, que venia escoltando un convoi destinado á este puerto, fue atacado junto á Oglastro por dos bergantines enemigos. El combate empezó á boca de noche, y duró 4 horas, quedando de resultas desmantelado enteramente uno de los bergantines, y muy maltratado el otro. Por nuestra parte hemos perdido una cañonera, que se fue á pique. El



convoy, compuesto de 21 velas, procedente de Marsella, Liorna, Cagliari, Civitavecchia y Portofranco, ha entrado felizmente en el puerto con grandes acopios de azúcar, café, cueros, alun, hierro y plomo.

FRANCIA. *Dunquerque 5 de febrero.*

Hace 6 días que salió de Calais un correo austriaco para Londres, donde se ha quedado despues de la salida del Principe de Staremberg su secretario de legacion. Esto mantiene algun tanto las esperanzas de paz; mas no por eso se aflojan en nuestros puertos los preparativos marciales. Hay orden para alistar quanto antes la escuadra sutil de Boloña: ayer partió de este puerto un convoy de barcos costaneros, cargados de efectos y municiones navales, que se envían de este arsenal para acelerar el armamento de dicha flotilla. El convoy iba escoltado de una chalupa cañonera que habia venido de Boloña al intento.

Al mismo tiempo van llegando tropas á Boloña, y se esperan otras, de suerte que dentro de poco habrá en aquel puerto fuerzas considerables, capaces de dar cuidado y temor al enemigo.

El comandante de este arsenal ha recibido las ordenes mas estrechas y terminantes para que se concluyan las fragatas que estan en grada, y se empiecen á construir otras.

De algun tiempo á esta parte entran pocas presas en nuestros puertos: los cruceros ingleses han redoblado su vigilancia, y muchos de nuestros corsarios han caído en sus manos.

*Paris 12 de febrero.*

En virtud de un decreto del Emperador de 7 del corriente quedan de reserva 200 conscriptos de los 800 que pertenecen al año de 1809, y se sacarán en este, á consecuencia del senadoconsulto de 21 de enero. Los 600 restantes se repartirán en los diferentes cuerpos del exercito, con arreglo á las listas que se formarán para esto. Todas las operaciones que deben preceder para el arreglo de este asunto estarán concluidas el 1. de marzo proximo; y los primeros destacamentos de quintos de cada departamento se pondrán en marcha para sus cuerpos respectivos el día 1. de abril.

*Cadix 12 de febrero de 1808.*

A pesar de que tenemos á la vista 11 navios de guerra ingleses, ha salido de aqui un convoy de 50 velas para Sanlúcar y demas puertos del poniente, baxo la escolta de algunos buques menores de guerra.

La escuadra española, surta en este puerto á las ordenes del general Apudaca, ha recibido orden para incorporarse con la francesa del almirante R. Sillis, y está pronta á dar la vela á la primera señal, con tres meses de viveres.

*Continuar á.*



GAZETA DE MADRID DE 1.º DE MARZO.

ESTADOS UNIDOS DE AMERICA. *Charlestown 24 de diciembre.*

Hoy ha arribado á este puerto la embarcacion americana llamada *Franklin* procedente de Buenos-Ayres. A su salida de aquel puerto, que fue en 14 de octubre, quedaban en el dos buques dinamarqueses y 5 portugueses. Ocho días antes de su partida el gobierno de Buenos-Ayres intimó á todos los buques neutrales, que en el término de 40 días saliesen del rio de la Plata, estuviesen ó no cargados; y al mismo tiempo se prevenia que á ningun buque neutral se le permitiera entrar en el rio por espacio de 2 años. Parece que lo que ha dado motivo á esta orden es haberse sospechado en Buenos-Ayres que varias embarcaciones que habian llegado allí, iban mas bien como espías de los ingleses que por especulaciones mercantiles. La fragata inglesa *Nereide* encontró al *Franklin* enfrente de Maldonado, y habiéndole visitado, sacó de él á viva fuerza al contra maestre á pretexto de ser ingles.

DINAMARCA. *Kiel 3 de enero.*

El numero de corsarios dinamarqueses que se han armado y han salido ya al mar, asciende á 140.

CONFEDERACION DEL RIN. *Frankfort 8 de febrero.*

Léese en una de las gazetas de Alemania que el Principe Guillermo de Prusia, que se halla en la actualidad en Paris, está encargado muy particularmente de solicitar la agregacion de la monarquia prusiana á la confederacion del Rin.

AUSTRIA. *Viena 2 de febrero.*

Escriben de Fiume que el puerto de Salonica está bloqueado por los ingleses, y que estos se han apoderado ya de algunos buques mercantes que iban á entrar, entre ellos de dos pertenecientes á comerciantes de Fiume, que debian volver con cargamentos de algodón. Como no se ha tenido noticia del paradero de otras embarcaciones de la misma plaza que habian salido para Levante, se teme que hayan caído tambien en manos de los ingleses.

Dícese que se ha suscitado desavenencias entre nuestra corte y la de Suecia, y que no tardará en salir de aqui para Estokolmo el enviado de aquella potencia. Esto no debe parecer extraño, puesto que es muy probable que todas las potencias del continente suspendan muy en breve sus relaciones con Suecia, ya que su gobierno se ha empeñado en mantener su amistad y alianza con la Gran Bretaña.

Dícese que Sir Samuel Hood se ha dirigido con su escuadra á las islas Canarias, con animo de atacar la de Tenerife. Lord Nelson, que intentó igual empresa, perdió en ella un brazo y casi todas las tropas que había desembarcado.

Tambien se dice que los regimientos ingleses, que debian pasar desde Madera á las Indias occidentales, irán á ocupar el puerto de Praya, en la isla de Santiago, una de las de Cabo verde.

*Continuacion de los debates de la cámara baja en la sesion de 21 de enero.*

Acabado el discurso de Mr. Whitbread, tomó la palabra Mr. Canning, y dixo: „Al oír lo que han hablado varios vocales de la cámara oponiéndose al discurso de gracias, no parece sino que esperan documentos muy voluminosos sobre las negociaciones últimas. Sin embargo, el mensaje de S. M. anuncia simplemente que se dará cuenta al parlamento de las notas y oficios que han mediado entre el ministro de S. M. y los enviados de las cortes de Petersburgo y Viena. Estas notas harán ver suficientemente que la Rusia no podía ser mediadora imparcial en las negociaciones de paz, y que por consiguiente los ministros de S. M. debian exigir que se les participasen las bases sobre que se queria negociar. En quanto al Austria, esta jamas ha alegado ningun motivo para romper con nosotros; verdad que se comprobará plenamente por los documentos que se exhibirán á la cámara.

„En quanto á la expedicion de Dinamarca, por mas injurias que se hagan contra los ministros de S. M., estos jamas descubrirán un secreto que el honor y el deber les mandan tener oculto. No obstante, si este negocio llega á tratarse algun dia en el parlamento, demostrarán que su conducta no puede ser censurada, sin necesidad de sacrificar vilmente las personas á quienes el gobierno es deudor de un servicio tan importante; pero si fuera posible que quedasen aun algunas dudas sobre los proyectos de Bonaparte, no tengo reparo en declarar que las noticias de Portugal manifestaban á las claras que su objeto era apoderarse de la escuadra de Dinamarca del mismo modo que de la portuguesa. Los sucesos posteriores deben convencer á qualquier hombre imparcial de la verdad de los informes que recibiamos respecto de Dinamarca, y de la prudencia y sabiduria de las disposiciones tomadas por el ministerio.

„Por lo que hace á los ultimos acontecimientos de Portugal, creo necesario declarar á la cámara que la corte de Lisboa ha comu-



nicado siempre y sin la menor reserva á la de Londres las proposiciones que le hacia la Francia, y que estaba dispuesta á hacer qualquier sacrificio á trueque de no romper con nosotros, asegurándonos al mismo tiempo que jamas permitiria fuesen sacrificados los subditos de S. M. britanica ni sus bienes. Ademas, el gobierno portugues se habia obligado, en virtud de un convenio hecho en el mes de octubre ultimo, á no admitir guarnicion francesa en las plazas y puertos de Portugal, y á proteger las personas y propiedades inglesas. El gabinete de Lisboa ha cumplido fielmente este tratado; pero como un exercito frances amenazaba penetrar por las fronteras de aquel reino, fue preciso que en el primer momento de su sorpresa consintiese en cerrar sus puertos á los ingleses, y que nosotros tuviésemos que adoptar por via de represalias ciertas medidas que muy luego fueron inútiles, porque el Principe Regente, informado de la invasion de su territorio, creyó que no le quedaba otro recurso que la proteccion de la Gran Bretaña.

„Por lo que hace á la cuestion relativa á la paz, no hay inconveniente en que ahora mismo se ventile en la cámara. Aunque la Inglaterra tenia fundados motivos para rezelarse de la Rusia despues de la paz de Tilsit, sin embargo, hasta el ultimo momento nos hemos portado amistosamente con esta potencia. Lo mismo ha sucedido respecto del Austria y de Prusia, cuyos embaxadores se han retirado de Londres, sin haber precedido entre ellos y el gabinete britanico contestacion, queja ni representacion alguna. Y ya que he llegado á hablar de este punto, debo desmentir cierta insinuacion del *Moniteur*, en la qual acusa al baron de Jacobi de haber comunicado noticias reservadas á la corte de Londres sobre la conducta del gobierno frances en Prusia. Nada hay en esto de cierto; un ministro ingles era quien nos enviaba todas las noticias. Tampoco es cierto que se nos hayan hecho ultimamente proposiciones de paz por parte de Francia ni de Austria: lo unico que ha habido es que el Principe de Starémberg, llevado de su carácter generoso, ha ofrecido sus servicios personales para entablar negociaciones pacíficas; pero este medio de negociar ni es decente á este pais, ni tampoco el que mas le conviene.

„La expedicion de Constantinopla, de que tanto se ha hablado, se hizo á instancias de la Rusia, con el fin de obrar por aquella parte, una diversion que hubiera sido util sin duda, si la escuadra hubiera llevado tropas de desembarco; pero la expedicion salió desgraciada por no haberse tomado esta medida importante. En tal situacion el gabinete britanico creyó que lo que mas convenia era entrar

mancomunado con Rusia en negociaciones con la Puerta. Estaban ya muy adelantadas quando la Rusia se separó para tratar baxo la mediacion de los franceses; y de aqui nació que la puerta se determinase a romper abiertamente con nosotros.

„ Nada diré por ahora sobre la Suecia; pienso hacerlo muy pronto, quando presente á la camara un mensaje de S. M. pidiendo subsidios para esta potencia, con la qual estamos á punto de ajustar un tratado, cuyos articulos se os presentarán igualmente. Por lo que hace á los americanos, creo que les hemos dado la satisfaccion mas completa que podian esperar, renunciando al derecho de visita de sus buques de guerra. Los americanos deben mirar las ordenanzas que el consejo privado ha formado sobre la navegacion y comercio de los neutrales como represalias legitimas contra Francia, pues no puede disputarsenos el derecho de hacer aquello mismo que se tolera en nuestros enemigos.”

Lord Petti habló despues casi en los mismos terminos que lord Whitbread. Mr. Vintham fixo que la expedicion de Copenhague no debia emprenderse á no tener pruebas manifiestas de que la Dinamarca se habia coligado con los franceses; „ y aun asi es dudoso, añadió, si ha sido ó no conforme á la buena politica el usar de nuestro derecho, prescindiendo de que nada hemos logrado con esto sino coger unos quantos buques que serán inútiles dentro de poco, y grangearnos la enemistad y odio de los dinamarqueses, que no olvidarán esta injuria en medio siglo por lo menos.”

El canciller del *echiquier* le contestó diciendo, que aun quando los buques cogidos á los dinamarqueses se hubiesen de pudrir prontamente en nuestros puertos, valia esto mas que dexarlos á la disposicion de los enemigos, quienes se habrian valido de ellos para conducir en la primavera proxima un exercito á Irlanda ó Inglaterra.

Ultimamente, despues de haber hablado otros muchos vocales en pro y en contra del discurso de gracias, quedó este aprobado en los terminos propuestos.

#### HOLANDA. *Utrecht 9 de febrero.*

El corsario la *Victoria*, de Dunquerque, ha entrado el 5 de este mes en el puerto de Helvoet Sluis con una embarcacion procedente de Douvres con cargamento de sal, y otra embarcacion de 200 toneladas, cargada de azucar y cafe, que habia salido de Filadelfia para Inglaterra. El capitán de esta ultima declaró que le habia visitado un buque de guerra ingles.

(Continuará)

#### FRANCIA. *Paris 15 de febrero.*

Las cartas de Paimboeuf, puerto del departamento del Loira inferior, refieren que el *Spitzberg*, buque dinamarques, que venia de las Indias orientales, entró en el rio la mañana del 12 del corriente; y que el capitán Loeven, que lo manda, ha declarado que el 29 de enero encontró á la altura de las islas de Cabo-verde una esquadra francesa, compuesta de 5 navios de linea y varias fragatas. No dudamos que esta esquadra será la que salió de Rochefort á las órdenes del contra-almirante Allemand.

#### ESPAÑA. *Madrid 1. marzo.*

El capitán general de la isla de Cuba ha dado parte al Srmo. Sr. Principe Generalísimo Almirante, que el 28 de julio ultimo se presentaron delante del puerto de Baracoa, en la parte oriental de dicha isla, la fragata inglesa de guerra de 44 cañones nombrada la *Chichester*, al mando del capitán Santiago Fair, y un falucho, manteniéndose á la vista todo aquel dia, y que al siguiente desembarcaron en la ensenada de Playa de Miel 100 hombres de tropa, con intento de apoderarse de las baterias que defienden la ciudad y el puerto, y apre ar las embarcaciones que estaban fondeadas; pero que la empresa tuvo mal exito, que ni un solo hombre volvió á embarcarse, quedando muertos 13, entre ellos un teniente y alférez; heridos 23, y prisioneros 64, incluso en este numero el capitán Fitzgerald, que mandaba la tropa, 10 sargentos y 10 cabos; y que la fragata y falucho tuvieron que retirarse por el furgo que les hizo la bateria de la misma ensenada, dexando abandonados á su suerte los 100 hombres que estaban en tierra.— El capitán general elogia las providencias y merito del gobernador de la plaza de Cuba D. Sebastian Kindelan, y el que ha contraido en la accion el teniente gobernador de Baracoa D. Josef Repilado, que la dirigió con solo 17 soldados del segundo batallon de la Havana, 7 artilleros, y 100 hombres de milicias urbanas; como igualmente el buen desempeño que manifestaron el capitán de fragata D. Luis Arrue, el capitán comandante de dichas milicias D. Isidro Franco, el subteniente de las mismas D. Francisco Columbie, el de granaderos de la Havana D. Francisco Escobas, el artillero Simon Duarte, y los capitanes y tripulacion de 2 corsarios franceses, Dominico Youx y Claudio Soñé, que tuvieron mucha parte

70  
en la accion.—S. A. S. enterado de todo ha mandado se haga publico tan heroyco rasgo de valor y patriotismo, y que se den las gracias al gobernador, interin se señalan los premios que merecen estos dignos defensores.

GAZETA DE MADRID DEL 4. DE MARZO.

CIUDADES ANSEATICAS. Hamburgo 8 de febrero.

Las cartas particulares de Dinamarca aseguran de nuevo que la escuadra rusa, que está ya enteramente equipada y lista en Cronstادت, vendrá al puerto de Copenhague luego que vuelva á abrirse la navegacion del Báltico.

Se asegura tambien que dentro de pocos dias habrá en las fronteras del Holstein revista general de las tropas españolas y francesas que estan al mando del Principe de Pontecorvo.

GRAN BRETAÑA. Londres 12 de febrero.

Se asegura que la Rusia ha declarado formalmente la guerra á la Suecia: y aunque esta noticia no se sabe aun de positivo, sin embargo va tomando mucho credito, porque generalmente se mira el suceso como muy probable.

El consejo de guerra encargado del exámen de la causa del general Whitelocke, que se compone de 21 vacates, se ha empezado á celebrar baxo la presidencia de Mr Meadows. El general reo compareció acompañado de varios oficiales, y al tiempo de entrar le saludaron algunos de los jueces. Luego que estos prestaron el juramento acostumbrado, el fiscal leyó los articulos de la acusacion, que son los siguientes.—1. El teniente general Whitelocke, habiendo recibido del primer secretario de estado de S. M. las instrucciones convenientes para la conquista total de la provincia de Buenos Ayres, tomó malas medidas para conseguirla, respondiéndole al comandante español, que manifestaba inclinacion á retirarse y entrar en negociaciones, que habian de quedar prisioneros de guerra todos los empleados civiles al servicio de España; exáspirando con esta pretension, verdaderamente ofensiva y contraria á todos los usos recibidos en la guerra, los animos de los habitantes de Buenos-Ayres, poniéndolos en la necesidad de resistir con todos sus esfuerzos á las armas británicas,

71  
y cerrando la puerta á toda conciliacion con semejante conducta tan opuesta á los deberes de un oficial y á la disciplina y leyes militares.—2. Tambien se le acusa de incapacidad por las disposiciones poco acertadas que tomó para la conquista de Buenos Ayres.—3. Se le hace tambien cargo de no haber dado auxilio, ni personalmente, ni por ninguno de los medios que tenia en su mano, á las diferentes divisiones de su exercito que pelearon con el enemigo en las calles de Buenos-Ayres, y que despues de haber dado pruebas del mayor denuedo, tuvieron que tocar á retirarse ó rendirse prisioneras de guerra, sin haber recibido en todo esto orden ni socorro alguno de su general.—4. Finalmente, se le acusa de haber firmado un tratado, en virtud del qual se obligó no solo á evacuar á Buenos-Ayres, sino tambien á devolver la importante plaza de Montevideo; y esto en el momento en que nuestras tropas eran dueñas del arsenal y de los puestos principales de Buenos Ayres, donde todavia se mantenian sin que nadie las molestase.

El destino de la escuadra francesa de Rochefort es uno de los asuntos que en el dia ocupan la atencion del publico y dan materia á las conjeturas. Se cree que la division que se vió á la altura de Corck será alguna de las nuestras que va en seguimiento del enemigo. Hay quien piensa que este se habrá dirigido al Mediterraneo para proteger la invasion de Sicilia. Otros se inclinan á que la escuadra francesa navegaba á las Indias occidentales: y entre estos mismos creen los mas que su verdadero destino es el Rio de la Plata. Sin embargo, no es verosimil que se dirija á este pais, donde nada tienen que temer de nuestra parte, y donde hay ya experiencia de que no necesitan refuerzos ni socorros para defenderse.—Las noticias que se han recibido de la escuadra mandada por Sir Ricardo Strachan no son las mejores. Por de contado, la francesa salió de Rochefort el 16 de enero, y Sir Strachan no lo supo hasta el 24; por consiguiente los franceses le llevaban 8 dias de ventaja. Los navios *Soberbio* y *Mediador*, que habian salido de Portsmouth con refrescos para nuestra escuadra, la encontraron sin mas viveres que para 2 ó 3 dias. Otros buques se han despachado tambien con provisiones en su busca; pero esto indica que nuestra escuadra no se halla en estado de navegar largo tiempo en demanda de la francesa. Ha corrido la voz de que Sir Strachan, despues de algunos dias de incertidumbre y de fatiga inutil, habia vuelto al apostadero de Rochefort á ver si podia hallar noticias seguras de la derrota que llevaba el enemigo.—Todas estas circunstancias no dexan de dar cuidado al go-

bierno, especialmente teniendo, como tiene, noticias de otros movimientos en varios puertos de Francia y de España. Dias pasados corrió aquí la voz de que tambien habia salido la escuadra de Tolon; pero de esto no hay noticia de oficio: las ultimas que habia eran que el lord Collingwood estaba bloqueando aquel puerto.

ESTADO ROMANO. *Ancona 31 de enero.*

Los quatro corsarios la *Carlota*, la *Afortunada*, el *Trajano* y el *Diez y siete de Diciembre*, armados aquí por el señor Antonio Passano, han cogido en poco tiempo, á pesar de las borrascas que han corrido en el golfo, 13 embarcaciones procedentes de Malta, Caller y Mecina y otros puertos de Sicilia. Todas 13 presas se hallan en este puerto. El crucero de los quatro corsarios está tan bien combinado, que será imposible que llegue á su destino ningun buque que salga de puertos enemigos; y el decreto del Emperador Napoleón, de 17 de diciembre, se executará al pie de la letra en toda la extension del golfo Adriatico.

*Roma 3 de febrero.*

Ayer á las 7 de la mañana el general frances Miollis entró en esta capital á la cabeza de un cuerpo de infanteria escogida, y otro de caballeria, y ocupó la ciudad y el castillo de Santangel. Reina la mayor armonia entre estas tropas y los habitantes. Las tropas de S. S. continuan haciendo el servicio como lo hacian anteriormente.

ESPAÑA. *Madrid 4 de marzo.*

En la América. El Rey se ha servido conceder la comandancia del batallon de la Concepcion de Chile al coronel D. Juan Clarke, sargento mayor del mismo cuerpo; y esta resulta á D. Placido Silva, capitán del regimiento de infanteria de Murcia.

*(Gazeta de Madrid de 23 de febrero.)*

El rei se ha servido nombrar para la dignidad de dean de la catedral de Buenos Ayres, vacante por fallecimiento de D. Pedro Ignacio de Picasarri, á D. Antonio Rodriguez de Vida: para el arcidiaconato que este dexa á D. Francisco Xavier de Dicedo y Zamudio; y para la chantria que este obtiene á D. Melchor Fernandez, canonigo magistral: para la dignidad de maestrescuela de la propia iglesia, vacante por muerte de D. Carlos Josef Montero, á D. Cayetano Josef de Roó: para la canongia de este á D. Domingo Estanislao de Belgrano: para la mediacion que resulta á D. Josef Manuel de Roó, cura del pueblo de Canelones en aquel obispado.

*Buenos Ayres. Imprenta de Niños Espositos.*

*Se publicará el manifiesto de Inglaterra sobre la declaracion de Rusia.*



*Cip. 405. b. 83.*  
ENSAYO

SOBRE LA TOPOGRAFIA

DE LOS RIOS

PLATA, PARANA, PARAGUAY,

VERMEJO Y PILCOMAYO

PARA SERVIR DE MEMORIA A SU NAVEGACION

CON UN MAPA

CALCULADO CON ARREGLO A LAS ULTIMAS  
OBSERVACIONES

*Burkhardt  
(H.C.)*

IMPRESA CHUQUISAQUEÑA  
DIRIJIDA POR AILLON Y CASTILLO.

1832.